

## « Dernières Nouvelles de St-Jo - 20/09/24 »

Chers Parents,

Cette semaine, les élèves de Saint-Joseph (du Primaire comme du Collège d'ailleurs) ont eu la visite de l'association « **Les Loustics sous le Baobab** ». Comme l'année passée, l'Etablissement renouvelle son partenariat avec une association qui nous séduit par son engagement, son ambition, sa jeunesse et sa générosité. Nous apprécions notamment d'avoir un retour concret de ce qui se vit et peut-être mis en place dans le village de Niague Peuhl suite à nos échanges et actions. Mais nous nous réjouissons également du prolongement qui en est fait ici, à Saint-Joseph, pour nos élèves. En effet, les enfants sont sensibilisés à des réalités différentes à 4000 kilomètres de chez nous, et peuvent ainsi découvrir d'autres modes de vie, d'éducation et de scolarisation... Ce travail de « découverte du monde » pourra être amené à se prolonger par des projets de lecture ou d'écriture...

La transition est toute trouvée avec nos classes de CP et CE1 qui mènent un projet « **Tour du Monde** », qui les accompagnera tout au long de l'année. Après chaque congé scolaire, nos élèves « exploreront » un nouveau continent... Jusqu'à la Toussaint, c'est l'Europe qui est mis à l'honneur !

En ce tout début d'année, les élèves de CP ont été accueillis par leurs « grand-frères » du CE1 : les 2 classes de CE1 ont mis à profit leurs leçons d'Allemand pour apprendre une chanson et confectionner des « **Schultüte** » qu'ils sont allés donner aux élèves de CP pour saluer leur entrée à la « Grande-Ecole ». Cette tradition d'origine germanique consiste à offrir une pochette-surprise aux nouveaux CP en guise de bienvenue...

En CM2 et dans le cadre du programme autour de la culture littéraire et artistique, nos élèves travaillent autour du personnage d'**Harry Potter** !... Par ce biais, les enfants abordent des notions de littérature et d'étude de la langue, tout en baignant dans un univers merveilleux...

En ce moment, la médiathèque de Rouffach propose une exposition « **Flûtes du monde** », notamment alimentée par une professeure de français du Collège. Nos CM1 ont sauté sur l'occasion pour passer un moment à la médiathèque et suivre une présentation de ces flûtes, instruments dont l'apparence et les sons peuvent être bien plus variés qu'on ne le pense ! Les nombreuses écoutes musicales furent particulièrement appréciées...

Comme leur voisin de CM2A la semaine passée, la classe de CM2B vit aujourd'hui une journée « **Immersion Nature** » dans le magnifique écrin de verdure et de tranquillité que constitue la *Maison Saint-Michel d'Issenheim*... Différents ateliers sont proposés à nos CM2 tels qu'un parcours pieds nus, une réflexion portée sur l'alimentation en conscience, des découvertes sur l'Amazonie contées par Paolo, ou la confection de produits naturels comme un dentifrice, ... Sans oublier à Issenheim, de s'attarder sur l'histoire du fameux « Retable » !... Ces sorties de début d'année sont également l'occasion de forger la cohésion du groupe classe et d'apprendre à se connaître, autour d'apprentissages hors les murs et de moments sympathiques...

Alors que les « **évaluations nationales** » sont déjà bien avancées dans toutes les classes, et nous permettent de cibler points forts et axes de progrès de nos élèves, vous serez très prochainement destinataires d'un aperçu des réussites et difficultés *du début d'année* de vos enfants dans les domaines mathématiques et français.

Le mardi, des élèves de CE1 et CM2 poursuivent leur cycle « **Natation** » à la piscine d'Ensisheim... Surtout pour les plus jeunes, l'apprentissage du « savoir-nager » passe par la perte des appuis plantaires, avec un nécessaire passage dans le « grand bain » ! Ainsi vont les progrès, mais également la culture du dépassement et de l'estime de soi-même.

Dans le « pré » de St-Jo, des classes de CP, CE2, CM1 et CM2 s'essayent au « **Rugby** » ! La pratique des sports collectifs doit permettre de développer chez nos jeunes un esprit d'entraide et de solidarité... On peut effectivement se dépenser et se défouler... mais avec maîtrise et esprit d'équipe, l'enthousiasme est d'autant plus palpable !

La semaine prochaine, les **rencontres parents-enseignants** se poursuivent : les parents de CP et CE2B seront accueillis le 24 septembre, et ceux de CE1 clôtureront la marche le vendredi 27 septembre.

J'en profite également pour vous rappeler que ce lundi 23 septembre, à 19h, l'*APEL Saint-Joseph* (Association des Parents d'Elèves) vous invite, *toutes et tous*, à son **assemblée générale**, qui sera aussi l'occasion de partager un verre de l'amitié !...

D'ici là, toute l'Equipe de Saint-Joseph se joint à moi pour vous souhaiter une agréable fin de semaine !

Pour les Enseignants et l'Ensemble de l'Equipe Educative,  
Jérôme Christ, Chef d'Etablissement 1<sup>er</sup> degré